

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre
5,25 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero:
15 id.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos, 10 céntos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.
Pago al contado.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion,
calle del Mercado, 11 y 13, imprenta.
—Recibe anuncios y reclamos la Admon.

Números atrasados, 25 céntos.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, SABADO 18 DE NOVIEMBRE DE 1882.

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1437.

ALCOY 18 DE NOVIEMBRE DE 1882.

La política económica extranjera.

Por mas que la ciencia siente afirmaciones basadas en leyes generales, y por las cuales se demuestra lo que debe ser, es lo cierto que no siempre lo que debe ser es, y que de continuo se ofrecen fenómenos que parecen destruir las verdaderas demostradas.

Y así ocurre en la ciencia considerada en abstracto, en determinadas ramas de la misma que están en cierto modo y para determinados sectores en tela de juicio, como la ciencia económica, por ejemplo, aun se ofrecen con mas abundancia y mayor relieve dichos fenómenos, razon por la cual merecen toda atencion y todo estudio, ya que en ellos se basan intereses de gran consideracion para los productores al mayor respeto.

Por eso consideramos dignas de ser trascritas las expresiones de un colega barcelonés, que se expresa en los siguientes términos:

«Decía há poco un periódico norte-americano ocupándose del tratado franco-español (y por cierto que al citar a Cataluña la calificaba de «El Lancashire d'Espagne»), que nuestros gobiernos harian bien en tomar de aquellos lecciones de economía política basada en la experiencia.

Pero ese es un diario proteccionista y por consiguiente interesado.

Acudamos á fuentes mas «puras» para manifestar de una manera eficaz la tendencia y los resultados de la política económica del extranjero.

Habla un periódico libre-cambista de Bruselas, *l'Echo de la Bourse*: «Los presupuestos de los Estados-Unidos están en una condicion de prosperidad innegable. Se saldaran indefectiblemente con un exceso de 700 millones á lo menos, una parte de los cuales servirá para la amortizacion de las obligaciones del Tesoro. Dentro de poco la Deuda federal habrá pasado al estado de recuerdo. No nos atrevemos á hacer comparaciones con los procedimientos financieros de la vieja Europa. En Bélgica y en Francia se hace política financiera al día sin alteza de miras, y sobre todo, sin espíritu de consecuencia. Mientras quede asegurado el presente, todo es bueno. Y, á la verdad, en medio de las divisiones de los partidos, siempre al asalto del poder, el porvenir no es de nadie. Cada uno piensa solo en sí mismo. ¿Quién se acuerde del país? Los americanos, por contra, lo tienen siempre presente. Que el presidente se llame Lincoln, Grant, Garfield ó Arthur, poco les importa; la impulsión primera se ha perpetuado y ha producido lo que estamos viendo. Es un grande y hermoso espectáculo para quien sabe distinguir sus causas y apreciar sus resultados.»

Lo que se reserva el periódico libre-cambista es decir como concilia esto con sus ideas, porque tales resultados los han alcanzado los Estados-Unidos con la elevacion de los derechos de Aduanas.

Mas pasemos adelante.

Es ahora un corresponsal libre cambista berlinés del *Precurseur* de Amberg, quien tiene la palabra: «Ya os acordareis de que, cuando las grandes discusiones económicas de 1878, reclamadas los proteccionistas la agravacion de los derechos arancelarios, alegando muy particularmente la enorme diferencia que resulta entre la exportacion y la importacion.

Esta diferencia era de mas de mil millones. Entonces os dije que las estadísticas del porvenir darian un resultado del todo diferente. Y en efecto las cifras que acaban de publicarse demuestran un hecho maravilloso. En 1880, es decir, despues de haberse puesto en vigor el nuevo arancel, ya no es la importacion la que excede á la exportacion, sino que, por el contrario, es la exportacion la que presenta un excedente sobre la importacion de 140 millones de marcos!!»

«A esta noticia la estupefaccion ha sido profunda y general entre los libre-cambistas, de manera, que bastará que se aumenten los derechos de aduanas de 5 ó 6 por ciento, para que en pocos meses, sobre un comercio de algunos miles, la relacion entre lo importado y lo exportado varie en mas de mil millones. ¿Si nunca se ha producido un fenómeno, un prodigio sinigual, este lo es! Los libre-cambistas admirados, piden explicaciones á la oficina de estadística; pero harian mejor en tirar sencillamente esas estadísticas al cesto de los papeles. Son hechas para glorificar la política del caudiller.»

«Ayer tomó posesion del empleo de jefe de la Fábrica de Tabacos de esta capital, nuestro particular y querido amigo D. Lorenzo Ferrando, á quien ya tuvimos el gusto de felicitar cuando se le nombró para tan elevado puesto.

Pues lo mismo habriamos de decir de las demas estadísticas. Lo cierto es que Alemania exporta mas que ántes. Si esto es una pérdida, que se explique porqué tienden todos los países á abrirse mercados donde quiera para favorecer las exportaciones, para vender lo mas posible al extranjero. ¿Se es ó no libre cambista?

A la importacion se la regatea siempre. Prueba de esto, los tratados de comercio y las dificultades que hay, cada vez mas, para concluirlos. Francia, despues de tanto gestionar, aun no ha podido concertarse con Inglaterra, y así entre las naciones mas expertas todo es cuestion de lograr mayores concesiones. Ademas, Suiza ha elevado sus derechos arancelarios de 8 á 30 por 100 en algunas manufacturas, y lo mismo Austria, Francia, Rusia, el Brasil, el Japon y hasta las colonias inglesas, tanto con la idea de aumentar los rendimientos del Tesoro como con la intencion de proteger el trabajo nacional.

Inglaterra que tiene interes en dar á entender que las importaciones lo son todo, no puede ocultar que su marina toma un 71 1/2 por ciento en el transporte universal marítimo; que construye anualmente para el extranjero barcos por valor de 70 á 80 millones de francos, que no figuran en los estados de exportacion; que cobra intereses de la deuda de todos los países y que hace, en fin, buenos balances, como todo el que se enriquece.

Sólo en España nos empeñamos en entenderle al revés de lo que conviene.

La prensa regional.

Empecemos por *El Graduador*. No ha de tomar el colega á mala voluntad nuestra preferencia.

¿Por qué hemos de negarlo? Nos gusta su lectura. Y hay que confesar que el colega es valiente, contiene con todos, con los conservadores, con los fusionistas, con los demócratas progresistas y monárquicos, y con los independientes.

Los posibilistas son partidarios de la ley de las mayorías; *El Graduador* no acepta este principio; la mayoría está en su contra y no se dá por vencido.

Ignoramos si en algun otro extremo se separará tambien del credo de su partido.

En el ejemplar del diario alicantino que tenemos á nuestra vista, describe el *Mareógrafo* de Alicante, que ha visitado.

Escribe con fantasía.

No vaya á creer que creamos fantástico al colega.

Nos gustan poco las fantasmagorias.

Y estan dados de baja los fantasmas: No aludimos al Sr. Rizo.

Entre este y nosotros hay una barrera, que esperamos saltar sin obstáculo. Dios mediante.

Dice *El Graduador*: «*El Eco*, empieza ayer á publicar los comités de su partido en los pueblos de esta provincia.

Ya tiene uno».

Por uno se empieza, aunque uno no es ninguno.

Veamos *El Eco*, ya que se le ha nombrado.

¿A ver? Discurso pronunciado por... Al diario conservador le conviene que los jefes de su partido pronuncien discursos.

Mientras los inserta, prescinde de la redaccion. ¡Vaya una ganga!

Pero no, dice algo.

Le pertenece el siguiente suelto:

«Durante estos últimos dias ha sido llevado y traído por algunos colegas locales el nombre del Sr. Ferrando, con motivo de si tomaba ó no tomaba posesion del cargo de administrador jefe de esta Fábrica de Tabacos.

Segun noticias que tenemos por exactas, el nombramiento se recibirá de un momento á otro, aunque en comision.

Esta es la verdad».

Si es ó no verdad, que lo diga *El Constitucional* que escribe sobre el mismo asunto:

«Ayer tomó posesion del empleo de jefe de la Fábrica de Tabacos de esta capital, nuestro particular y querido amigo D. Lorenzo Ferrando, á quien ya tuvimos el gusto de felicitar cuando se le nombró para tan elevado puesto.

El Sr. Ferrando en otra ocasion ya habia desempeñado igual destino en el mismo establecimiento».

Si el colega tuviera tan buenos reporters como *El Graduador* no le sucederia esto; pero sus noticiarios están de huelga... mientras continúe la publicacion del discurso...

¡Pero *El Eco* quiere hacernos quedar mal! Tambien es suyo este suelto:

«Como se aproximan las elecciones para Diputados provinciales, nuestros lectores no extrañarán les demos la noticia de que ayer salieron para Madrid en el tren-correo, nuestro Gobernador civil D. Juan Lopez Somalo y el Vice-presidente de la Comision provincial y jefe de los fusionistas alicantinos, D. Rafael Terol.

En Novelda es probable se unan á los viajantes los Sres. Rizo, alcalde de dicha villa, y Rodriguez, que lo es de Elche

Es opinión general, que de acuerdo ambos con el Sr. Ministro de la Gobernacion, se trate de hacernos felices antes de las elecciones, en las elecciones y despues de las elecciones».

El gobernador, el vice-presidente de la Diputacion y dos alcaldes, el de Novelda y el de Elche, van á Madrid. ¡Alegría! Pronto vamos á ser felices.

Perdónenos *El Eco* si le hemos calumniado. Encontrámosle este otro recorte:

«Se nos denuncia un hecho sobre el que debemos llamar la atencion del señor Administrador de Propiedades é Impuestos de esta provincia.

Parece que en el negociado de Consumos no se despachan con la debida regularidad algunos de los expedientes, reconociendo esta demora por única causa la intervencion de cierto funcionario ajeno al negociado correspondiente, que acaso por favorecer los trabajos de la administracion de Impuestos, se encarga de su despacho, y los expedientes que tienen la desgracia de caer bajo sus manos, duermen el sueño de los justos en alguno de los cajones de la mesa ó en alguno de los estantes de la oficina, con grave perjuicio de los pueblos á que los mismos se refieren.

Sin perjuicio de volver sobre el asunto cuando tengamos mejores datos, ponemos el hecho tal como llega á nuestra noticia, en conocimiento del señor Posada, para que, de resultar cierto, procure por todos los medios que cese el tal empleado de inmiscuirse en trabajos que no son de su incumbencia».

Traslado, para cuando vuelva el gobernador, si vuelve, de la corte, á fin de que justifique su celebre circular sobre moralidad de sus subalternos.

Habla *El Constitucional*: «Está última de la combinacion de los fiscales de las nuevas Audiencias de lo criminal. Procédese en estos nombramientos con la mayor reserva y justicia, lo primero para eludir toda clase de recomendaciones é influencias, y lo segundo para asegurar la institucion del juicio oral sobre base sólida y permanente».

Este mismo es lo que se dijo, con ligeras variantes, cuando la designacion de las Audiencias, y, sin embargo, todo el mundo sabe el gran cúmulo de injusticias cometidas por el Sr. Alonso Martinez.

¿Qué calle el bombo y que se apague el incendio!

Estado de las huelgas segun *La Correspondencia de Valencia*: «La cuestion de las huelgas sigue su curso natural.

La de curtidores toca á su término; hoy se están presentando los operarios en varias fabricas, pidiendo trabajo, á la vez que protestan de haberse separado de la Federacion, á cuyo efecto se les hace firmar un documento que guardarán los fabricantes para lo provenir. Los ex-huelguistas dicen que en la última semana no han recibido ya más que seis reales, y que el presidente ha marchado hoy á Madrid.

Los de la industria del hierro siguen en el mismo estado.

Anecho se reunieron los fabricantes, como ayer anunciamos, y acordaron mantenerse firmes en su resolucion.

Esta tarde se proyecta una nueva reunion, en la que caso de efectuarse, se tratará de lo que no conviene por ahora que digamos.

La comision interventora de los huelguistas, á su vez, sigue deliberando en su casa social. En la sesion que hoy han celebrado, se ha dado cuenta de una comunicacion del «Consejo de Union», en la que este, obedeciendo al dictamen de todas las «Secciones», les recomienda utilicen una parte de los fondos en trasladarse á otros puntos.

Sin duda, obedeciendo al anterior mandato, hoy han salido algunos obreros para Barcelona, á bordo del vapor «Segovia».

La comision ha dicho tambien que pasará á visitarse con el dueño del teatro de Apolo, para solicitar su permiso, con el objeto de reunir la junta general el próximo domingo, ó cuando se crea más conveniente.

¡Quiera Dios que pronto termine un estado de cosas que tanto daño está causando á la industria valenciana!

Las Provincias habla de un perro rabioso que en Jarafuel y Jalance ha mordido á varias personas, siendo muerto por la Guardia civil.

La Correspondencia de un pollino con aparejo y seron, es decir documentado, que se encontró extraviado en la plaza de Villarasa.

¡Poco proteje á sus protegidos la Sociedad protectora...!

Carta de Paris.

(De nuestro servicio particular.)

15 Noviembre 1882.

Un cuento de Boccaccio, el alegre florentino que seguramente no imaginaba que habia de proporcionar tanto dinero á los empresarios de Paris, ha servido á los Sres. Chivot y Darn para hacer un opereta titulada *Gillette de Narbonne* y al maestro Andreu para escribir una musica graciosa y ligera.

Los autores de la *Mascotte* que recorre ahora el mundo, han inventado un argumento más extraordinario. Gillette es hija de un famoso médico. Con un secreto terapéutico que posee, salva la vida del rey Renato. Gillette pide como recompensa casarse con el conde Rogers. Este obligado por su soberano, cede; pero anuncia á su esposa que nunca se unirá á ella sino en el caso de que le presente un hijo suyo y el anillo que lleva en el dedo.

Gillette no se desanima, marcha á Italia, donde está su marido haciendo la guerra. Vestida de hombre intima con Rogers, y este le refiere que daría su vida por una florentina bellisima y ademas casada. Gillette se finge la florentina y entabla relaciones amorosas con su marido. Cógela el anillo y vuélvese á Provenza. El conde terminada la guerra, entra en sus dominios. Recibe la esposa, le explica lo que ha pasado y le enseña un hijo y el anillo.

Como puede verse el argumento tiene situaciones insostenibles, á no ser ante un público de cocottes y gómosos. Aun en Paris donde he visto a oír con frenesí los pasajes escabrosos de *La Mascotte*, *Gillette de Narbonne* ha suscitado algunas protestas.

Los cuentos de Boccaccio son mas que explicables en la Italia de la Edad Media, entre los pueblos de costumbres muy libres, pero no ya en nuestros tiempos donde la cultura moral adelanta tanto como la intelectual.

Apesar de esto, la opereta tendrá sus 300 representaciones y el maestro Andreu que es un músico mediano, construirá su hotel como Gounod.

El público de estas operetas es inmenso. Primero Paris, despues los cien teatros de Francia, despues los de Bélgica, Luxemburgo y los cantones suizos que hablan el francés. Despues, traducidas, toda Europa.

Los derechos de representation que cobran los autores franceses, son atroces. Alejandro Dumas por una representation reciente de *La Dama de las camelias*, 40.000 francos.

Así se explica la enorme fortuna de este literato. Alejandro Dumas tiene 30 obras representándose. Despues escribe comedias que vende á magnates que quieren posar por autores de genio, despues pone su nombre al frente de obras de autores medianos. Total 23 millones de francos.

Así se explica la enorme fortuna de este literato. Alejandro Dumas tiene 30 obras representándose. Despues escribe comedias que vende á magnates que quieren posar por autores de genio, despues pone su nombre al frente de obras de autores medianos. Total 23 millones de francos.

Así se explica la enorme fortuna de este literato. Alejandro Dumas tiene 30 obras representándose. Despues escribe comedias que vende á magnates que quieren posar por autores de genio, despues pone su nombre al frente de obras de autores medianos. Total 23 millones de francos.

Así se explica la enorme fortuna de este literato. Alejandro Dumas tiene 30 obras representándose. Despues escribe comedias que vende á magnates que quieren posar por autores de genio, despues pone su nombre al frente de obras de autores medianos. Total 23 millones de francos.

Así se explica la enorme fortuna de este literato. Alejandro Dumas tiene 30 obras representándose. Despues escribe comedias que vende á magnates que quieren posar por autores de genio, despues pone su nombre al frente de obras de autores medianos. Total 23 millones de francos.

Así se explica la enorme fortuna de este literato. Alejandro Dumas tiene 30 obras representándose. Despues escribe comedias que vende á magnates que quieren posar por autores de genio, despues pone su nombre al frente de obras de autores medianos. Total 23 millones de francos.

La apertura de las Cámaras es el acontecimiento de la semana. El magnifico palacio de Borbon está muy transformado. La tribuna de la prensa es notabilísima. Se han preparado á los periodistas salones para escribir y para conversacion con todo lujo.

El espectáculo que ofrecen las Cámaras es para un español de lo mas nuevo que puede imaginarse. Son pocos los diputados que faltan y en la sala de Conferencias y en los pasillos reina una agitacion constante. Los políticos estan mas divididos y los gefes de los distintos grupos apenas se saludan. Necesitóse que muriera la madre de Gambetta para que su antiguo íntimo Clemenceau le hablase y le manifestase su afecto.

El Congreso francés tiene cierto aspecto teatral. El interés que despierta hace que todos los actores estén muy sobre sí y representen su papel á maravilla.

Trois Ettoiles.

Asamblea de Contribuyentes.

(De nuestro servicio particular.)

2.ª sesion.—16 Noviembre.—Presidencia Sr. Sobrino.

Abierta á las dos y media. se leyó y aprobó el acta de la anterior previas varias rectificaciones.

Se dá lectura á la lista rectificada de los Delegados que forman el Congreso.

Se dá cuenta de la esposicion redactada por la comision que al efecto se nombró por la mesa autorizada y cuya comision se compone de los señores Marqués de Riscal, Val, Hidalgo Saavedra, Rodó Casanova, Moyano y Marin.

El trabajo es razonado y en él la Asamblea suplica á las Cortes se hagan las concesiones que se expresan en los puntos ayer aprobados.

El Sr. Garcia (D. Diego) pide que se reforme la esposicion en el sentido de que se reforme la ley de presupuestos, en virtud de la cual y por los impuestos indirectos, paga menos contribucion el que tiene la propiedad reunida, que el que la tiene separada.

El Sr. Hidalgo, de la comision, contesta que no han hecho mas que dar forma de esposicion á los puntos que se aprobaron ayer. Pero que entiende que el Sr. Garcia ha impugnado lo mismo que impugnaria toda la Liga (el Sr. Guzman pide la palabra).

El Sr. Garcia rectifica insistiendo en que se supriman los impuestos indirectos, aunque se aumente la contribucion territorial.

El Sr. Guzman se opone tenazmente al aumento de la tributacion territorial y dice que se podian aceptar el impuesto de la sal y todos los sellos que se quisieran, con tal que no se viese completamente ahogado al labrador.

El Sr. Garcia explica sus palabras diciendo que no ha querido decir que se aumente la contribucion territorial sino que se reforme la esposicion en el sentido de que se suprima el impuesto de la sal.

El Sr. Hidalgo repite cual ha sido el limite de las atribuciones de la comision.

Declarado el punto suficientemente discutido, se aprueba la esposicion y un voto expresivo de gracias á la Comision y especialmente al activo y celoso Presidente Sr. Marqués del Riscal.

Orden del dia.

El Sr. Callejo (de Segovia) se manifiesta enemigo en la asamblea de los magnificos discursos teóricos, á que se presta el tema «Ideal de la Liga de contribuyentes», mientras que es muy amigo de los fines prácticos á que conducen las lamentaciones por las desdichas de que es víctima el contribuyente.

A continuacion espone distintos casos ocurridos en la provincia de Segovia, en los cuales aun cuando se reclame y se reconozca el derecho, resulta doblemente caro por el largo y costoso expedienteo.

Termina diciendo que la Liga ha de imponer la obligacion á los diputados que les representan de que aboguen por los intereses materiales de su provincia, olvidando los destinos que tienen pedidos á los ministros.

El Sr. Busel (diputado), dice: el mal procede de que las leyes son malas ó de que estan mal ejecutadas. Si lo primero la culpa es de los diputados que las votaron y si lo segundo la culpa es de los contribuyentes que debieran conocer sus derechos y sus deberes.

El Sr. Callejo se manifiesta conforme con ello y dice que los contribuyentes, que tienen la culpa, deben enmendar el mal y por ello escita á la asamblea.

El Sr. Salcedo se adhiere.

El Sr. Campos (de Castellon) manifiesta haberse desviado la discusion y la necesidad de encauzarla para llegar á resoluciones prácticas.

El Sr. Amorós (D. Cirilo) espresa frialdad de

espíritu al oír las escitaciones del Sr. Callejo y necesita contestarlas presisamente encauzando la discusion hacia el ideal de las ligas.

Se complace en saludar una vez mas al Apostol de la Liga Sr. Sobrino; al Sr. marqués de Riscal que ha llevado á cabo la constitucion en Madrid de la liga de Contribuyentes, obra que califica de milagrosa, porque no teniendo nada de particular en las provincias en que se produce y se paga mas que se gasta y se cobra, es punto menos que imposible en Madrid, en que se cobra inmensamente mas que se paga y se gasta inmensamente mas que se produce. (Muy bien).

Esto, añade, sin quitar á Valencia la gloria de haber sido la primera en fundar una Liga de propietarios.

No está conforme en que se dé oídos á la idea, que ya degenera en preocupacion, de que se prescindiera por completo de la política y se haga solo administracion.

Son ambas hermanas, dice, y lo que ha de hacerse es que deje la política, las posiciones que ha invadido y ocnquiste la administracion las que ha dejado perder. De esta manera quedan niveladas y funcionan ambas con completa independencia, sin los vicios que resultan de la preponderancia de cualquiera de ellas. Nose ha de olvidar, dice, que la política es al arte de gobernar bien.

Ocupándose de la excesiva preponderancia y facultades que se a roga el Gobierno para con los contribuyentes, asegura que esta se debe á los contribuyentes mismos que exigen del Gobierno que dé de comer al hambriento; que vista al desnudo; que aconseje al que lo ha de menester; que corrija al que yerra; y como esto son obras de misericordia y el Gobierno no tiene corazon, por fuerza ha de hacerlo mal, (Risas y prolongados aplausos.)

Todos, continúa, tenemos el vicio de pedirlo todo al Gobierno, al que tambien le echamos las culpas de todo; y claro es que el que á todo ha de atender, se resuelva á pedirlo todo.

Une su voz de lamento en nombre de Valencia á los que ya se han lamentado y dice que, no grita y se queja mas que todos, porque es enemigo de privilegios, pero bien pudiera hacerlo cuando ademas de los males generales de las demas provincias, llama hoy á las puertas de aquella ciudad la mas grave de las cuestiones sociales, la cuestion agraria.

Concretándose al objeto de la Liga, es de opinion que esta ha de girar en una órbita independiente de la política. Esta hace las leyes, y terminadas las leyes, entra y entra por mucho la gestion de las asociaciones de contribuyentes. Lo mismo al salir del Distrito el Diputado, que al ponerse en la mesa de la Cámara el proyecto de ley de presupuesto, ha de pesar sobremanera en el ánimo de aquel la respetable instancia de los contribuyentes unidos.

Ademas, cree el Sr. Amorós que la liga de contribuyentes es un elemento poderosísimo de gobierno, y gozará de prestigio en la opinion que pesa y que vale, el que le utilice, así como lo han olvidado hasta hoy los gobiernos que se han distraído, mas que apasionado, en la política.

Al entrar en la parte del tema sobre organizacion y propaganda, se limita á señalar la centralizacion y la política como los dos escollos de este punto, y espera la respetable opinion del Sr. Sobrino.

El Sr. Busel y el Sr. Amorós pronuncian breves palabras de mútua galantería.

El Sr. Hidalgo Saavedra, en discurso elocuente, elogia la conveniencia y oportunidad de las indicaciones del Sr. Amorós, que de manera tan hermosa y útil como el país en que nació, ha demostrado la bondad del tema de la discusion de hoy.

Coincide con el Sr. Amorós en que la política no es incompatible con la liga. Pero si que la política mira con recelo esta clase de centros. Pero entendiéndose la política, mal entendida de la disciplina del partido, en virtud de la cual se aprueba una mala ley por los mismos diputados que particularmente las destrozaban en el salon de conferencias.

El ideal de la Liga, dice, debe ser pedir á los diputados que no se olviden del pan nuestro de cada dia por el vengano el tu reino á que aspiran los partidos políticos.

(Muy bien. Muy bien).

Se estiende en consideraciones estensas sobre los inconvenientes de utilizar mal los poderes que reciben los diputados y de usar peor los contribuyentes de la influencia que ejerzan con aquellos.

Otro de los principales objetos de la Liga, es que desaparezcan los escritos en las oficinas de la Administracion pública; quedando reducidos á los asuntos de órden público y de alta política.

En cuanto á la organizacion y propaganda, igualmente que el Sr. Amorós, espera oír al señor Sobrino.

El Sr. Sanchez Arcilla, dice que por lo que los representados exigen, prescindan de tan brillantes discursos y se nombre una comision ó un centro encargado de gestionar en nombre de los contribuyentes.

El Sr. Amorós dice, que precisamente es la idea del Sr. Sanchez la misma que tenia y que ha reservado hasta oír la respetable del Sr. Sobrino, porque se refiere á la organizacion de la Liga.

El Sr. Brea (de Castellon), despues de disculpar su atrevimiento terciando en discusion tan elevada, pide que al tratar de la organizacion se tenga presente á las provincias de Ultramar.

El Sr. Sobrino (Presidente), aludido para tratar de la organizacion, pero considerando lo avanzado de la hora propone aplazar para mañana la lectura del proyecto.

Aprobado, órden del dia para mañana «Continuacion de los asuntos pendientes».

Se levanta la sesion. Eran las cinco y media.

Noticias é intereses locales y regionales

Ha cambiado el tiempo por completo, descendiendo la temperatura considerablemente. El invierno se presenta frio y seco. El viento reina con fuerza y anteanoche especialmente fué tal su fuerza, que arrancó muchos objetos de balcones y ventanas y hasta algunas tejas de los aleros.

De resultados del vendabal, se hallan en poder del jefe de municipales Sr. Ferrandiz, una persiana de balcon, una varilla de hierro de colocar cortinas, un pañal, un delantal y un par de medias de niño, todos cuyos objetos fueron recogidos por los serenos y vigilantes nocturnos en la noche anterior.

En poder del vigilante de la plaza de San Cristóbal, se halla una doble llave de puerta de calle, encontrada una de estas últimas noches en la calle espaldas á la de San Cristóbal.

Dice Las Provincias de Valencia:

«Ayer llegó á esta ciudad, de paso para Alcoy, el distinguido artista D. Lorenzo Casanova, despues de nueve años de permanencia en Roma, en cuya capital ha conseguido numerosos triunfos. Entre las últimas obras debidas á su pincel, ha llamado notablemente la atencion dos cuadros al óleo, comprados á gran precio por el Sr. Echeu, residente en la ciudad del orbe católico, y una acuarela que representa una odalisca, vendida en 2.000 francos.

Algunos periódicos de la corte se han ocupado del mérito de nuestro paisano, á quien pronto veremos nuevamente por esta, de regreso á Barcelona, donde tiene pensado establecerse.»

Efectivamente: en el coche de Játiva de ayer llegó á esta nuestro querido amigo y paisano Casanova, el cual trata de permanecer algun tiempo entre nosotros y en compañía de su familia de la que nueve años ha vivido separado. Despues piensa establecerse en Barcelona, como dice nuestro colega, en cuyo punto ha sido objeto de grandes muestras de aprecio en los pocos dias que en la misma ha permanecido.

Damos la bien venida á nuestro distinguido amigo felicitándole á la vez por los justos triunfos obtenidos en Roma y últimamente en la capital del Principado.

Se ha sobreesido en la causa que á instancia del Sr. Alcalde de Alicante se seguia al *Graduador*, por injuria y calumnia.

Leemos en *La Union Democrática*, de Alicante: «Con gran satisfacion vemos, en el muelle de nuestro puerto la importancia que van tomando los embarques de vinos. Son varios los buques que hay á la carga, y se esperan algunos vapores mas para los puertos del Norte y medio dia de Francia.

Felicitemos á los cosecheros de nuestra provincia por la aceptacion cada dia mayor que tienen sus caldos en la vecina República, y deseamos que sin exagerar sus pretensiones en los precios, continúen obteniendo buenos resultados, satisfaciendo los numerosos pedidos que se reciben y que solo una alteracion injustificada en los precios podrá ahuyentar de nuestro mercado.

Nos hacemos cargo de la satisfacion del colega alicantino, y le damos las gracias por sus buenos deseos. Creemos interpretar así la impresion que los cosecheros de la provincia deben producir las líneas anteriores del colega de mocrático.

Ha sido nombrado por Real órden de 10 del actual, Inspector facultativo ingeniero industrial de las salinas de Torreveja, don Ignacio Aldudo, reemplazando á D. José Lopez Gimenez que lo desempeñaba y que pasa á otro destino.

Da cuenta *Las Provincias* de ayer de lo siguiente:

«En la Sala 2ª de lo criminal de esta Audiencia tendrá lugar hoy la vista de un incidente de inadmisión de la querrela sobre injurias entabladas contra el director de *La Union Democrática*, que se publica en Alicante.

Está encargado de la acusacion en representacion de D. Everisto Aquilina como parte actora, el conocido letrado D. Francisco de P. Gras. Deseamos vivamente que haya sido absuelto nuestro estimado colega comprovinciano.

«Segun dicen de Gandia, el martes á las seis de la tarde pasó una locomotora el nuevo puente construido sobre el rio Serpis. El acto fué presenciado con por muchedumbre de gentes y con general regocijo de todos.

Se dijo hace poco que el activo gerente de aquella via ferrea, D. Gabriel Moreno, se proponia inaugurar el dia de San José la seccion de Gandia á Denia, pero ahora ya se cita plazo mas corto para la inauguracion, que algunos esperan tenga lugar á fines de año.»

Por algo se empieza. Roto el hielo, como suele decirse en Gandia, confiamos que pronto pasaran sobre el Serpis otr. s locomotoras por puntos donde á nosotros nos produzcan grandes beneficios.

Trátase de anexionar el pueblecillo de Alforja á la importante villa de Albaida. Con este motivo se convo ó una reunion en la primera de aquellas poblaciones; pero en vista de la escasa concurrencia, se demoró para otro dia.

Ha vuelto á encargarse del gobierno militar de la provincia, el propietario de dicho cargo, que se encontraba en Madrid, cesando el que lo desempeñaba interinamente, D. Arsenio Linares Pombo.

D. Jorge Loring, en nombre y representacion de la Sociedad de ferro-carriles Analuces, con motivo de las obras de la via ferrea de Alicante á Murcia, ha solicitado concesion temporal, previos deslindes, de terrenos públicos junto al contramuelle del puerto de Alicante.

El campo de Elche se halla tan falto de aguas, que apenas hay alguna que otra parcela que esté sembrada, y aun estas casi marchitadas.

Ayer por la tarde se prendió fuego en la chimenea de una casa de la bajada de San Juan, inmediata al vertedero público. El fuego se apajó oportunamente, y á no haberse hecho, hubiera podido tomar serias proporciones, pues las llamas salian por la boca de la chimenea semeñando un horno de fundicion.

De las autoridades que asistieron, solo vimos al Alcalde D. Tomás Moltó.

Segun tenemos entendido, al fabricante de paños de esta ciudad, D. Anselmo Aracil, se le han adjudicado dos contratos por substana, una de trece mil varas de paño gris para los Establecimientos penales, y tres mil varas para confeccion de capotes para centinela.

El Ferrocarril de Alcoy á Villena.

Cumpliendo la oferta que ayer hicimos de dar noticia del resultado de las reuniones habidas antea-ter en la Casa Consistorial con objeto de tratar acerca de la expropiacion de los terrenos que atravesará la futura línea, por fin, se ha expuesto por el Sr. D. José Luis Santonja en dichas reuniones, á los interesados, con la elocuencia y claridad que le son propias, el propósito de la Empresa de tratar amigablemente con los referidos propietarios, á fin de evitar, ó cuando menos anticiparse á la pesada y larga tramitacion oficial que en la expropiacion se emplea, para poder dar desde luego comienzo á los trabajos, consideraba el Sr. Santonja que lo mejor, era nombrar de común acuerdo un perito encargado de valorar los terrenos, y si, como era de crear la tasacion resultaba racional y conveniente para todos, conformándose los propietarios, la Empresa procedería en el acto á satisfacer las cantidades en que se valoraran los terrenos, y se daría incontinenti el debido impulso á las obras.

Como era de esperar, los presentes acogieron con entusiasmo las palabras del digno vice-presidente del Consejo de Administracion de la Sociedad constructora, adhiriéndose á lo propuesto, y designándose en consecuencia en el acto el perito tasador, quien salió ayer mismo en union del personal facultativo de la línea, para dar cumplimiento á su mision. Tan pronto como esta termine, se efectuará el pago al contado de los terrenos, si, como creemos, resulta avenencia.

A las reuniones mencionadas acudieron por sí en representacion, los señores propietarios que se indican á continuacion y cuya nota debemos á la galantería del Sr. Santonja: D. Rafael Tort, don Miguel Botella, D. Camilo Terol Poro, D. Joaquín Rico, D. José Carbonell y D. José de Scais.

Del siguiente examen ayer efectuado, resultan tambien interesados D. Raimundo Monllor, D. José Samper de las Casas, D. Milagro Rico, viuda de Samper y herederos de D. Vicente Payá, cuyos señores no fueron convocados por ignorarse la circunstancia que se menciona, pero con quienes es probable se trate hoy, abrigando la creencia de que no opondrán obstáculo alguno á lo acordado.

Por lo que á los trabajos del personal facultativo se refiere, ayer quedó terminada la nivelacion en todo este término municipal, habiéndose in-

ducido alguna variante en las pendientes fuertes, con lo que se disminuirá el movimiento de tierras, y se obtendrán mejores condiciones de explotación.

Correspondencias.

Carta de Madrid.

Madrid 16 Noviembre.

Poco tengo que añadir á lo manifestado por telegrama relativo al consejo de ministros. No he podido por falta de tiempo averiguar á que Audiencia pertenecen los indultos de pena capital que han sido concedidos y que se publicarán en la Gaceta del domingo.

En el consejo se ha lamentado el marqués de la Vega de Armijo de que la prensa haya dado pormenores aumentando el alcance de la misión de las tropas que han ido á reforzar la guarnición de Canarias, pues de esta suerte y por culpa de los gefes de la expedición, sábase antes de tiempo cual es el fin primordial de aquella.

Se trata de una cuestión de Estado mas delicada de lo que á primera vista parece.

No debo ser mas explícito.

Se ha dolido tambien el ministro de la Gobernación de las exigencias de los trabajadores de Andalucía. Estos, suponiendo que el gobierno tiene obligación de facilitarles trabajo en los puntos que á los mismos convenga, niéganse á ir á otros en donde pueden ser útiles sus servicios.

Muy pronto publicará el ministro de Fomento una memoria de los proyectos y obras ejecutadas por el Sr. Albareda.

Se ha leído un despacho del cónsul de España en Gibraltar, manifestando lo ocurrido en la captura de Maceo. El cónsul pidió únicamente á las autoridades de Gibraltar que se cumpliera con los deportados cubanos lo que dispone el régimen interior de la plaza, en la que no pueden ser admitidos los indocumentados.

Es absolutamente inexacto lo dicho por *El Imparcial*, respecto á que se haya convenido entre los Sres. Sagasta y Martínez Campos modificar el gabinete prescindiendo del elemento centralista. Ni se ha hablado sobre nada que se refiera á modificación ministerial, ni caso de que se hablara, sería en el sentido que quiere el periódico del señor Gaset, quien, en esta ocasion, no dá muestras de talento ni de memoria.

Creo dicho periódico que un gabinete Sagasta Campos, sin elementos centralistas, merecería la simpatía del duque de la Torre y de la izquierda y en esto no acierta *El Imparcial* y es bien extraño, puesto que le consta que el general Serrano quiere tanto al general Martínez Campos, como Bargosi á Bielsa.

El ministro de la Guerra ha dicho varias veces y repetido hoy, que no abandonará por nada ni por nadie á sus amigos políticos; con ellos subió y con ellos caerá el día que le falte el apoyo de las Cortes ó de la Corona.

Mañana llegará á Madrid el conde austriaco, portador del regalo de la emperatriz de Austria.

Se ha embarcado para la península el Gobernador militar de la Habana, D. José Arderius.

La espectacion política está pendiente de lo que podrá ocurrir esta noche en la reunion de los demócratas radicales del Sr. Márto. Se adivina al resultado, pero se presiente que habrá peripecias curiosas. Por de pronto, se sabe que en una parte del debate van á seguir del enemigo el consejo; y he dicho esto por que la especie de que voy á hablar vió la luz en las columnas de *El Liberal* y es bien sabido que si el ex-director de este diario, Sr. Polanco, ha suscrito la fórmula de la izquierda, en cambio el diario en cuya redacción toma parte, ataca á la izquierda con harta frecuencia y muy duramente.

Pues, como decia, el debate comenzará por algunas palabras del Sr. Márto para explicar el objeto de la reunion y á seguida se leerá una proposición suscrita por los Sres. Mosquera, Gonzalez, Olivares, Pacheco (F. de A.) y otros, precedida de un luminoso y estensísimo preámbulo, en el que se esponen las altas razones políticas que aconsejan la proposición contenida en su única conclusión y en la cual se pide sencillamente que el partido ingrese en la izquierda dinástica.

El documento, segun me aseguran, es verdaderamente notable, como redactado por la brillante pluma del periodista Sr. Pacheco; debiéndose todos los puntos que contiene á indicaciones del mismo Sr. Márto. Segun se me dice, hay en él un párrafo habilidosísimo para salvar la situación de los que, aconsejando al partido ir á la izquierda, quédanse al lado de afuera y no suscriben la fórmula.

Contra este documento y contra la logomaquia de aconsejar que vayan donde no van los que aconsejan, esgrimirá las aceradas armas de su dialéctica el disidente Sr. Romero Giron, de quien dicen que dice que lleva los poderes del gobierno para señalar á los de la izquierda, los gravísimos inconvenientes de la aventura que van á acometer. Si la emprende, como aseguran, señorlando á cada uno las pretensiones que ha formulado imposibles para los otros, tarea cortada tiene, por que ¿quién van á decirle cuando llame la atención de los convocados acerca de la resistencia de algunos constitucionales dinásticos á aceptar la constitución de 1869? ¿Y qué replicarán á la observación de que mientras ellos son libre-cambistas, el disidente Sr. Balaguer es decidido partidario de la protección del trabajo nacional?

Se siente viva curiosidad por conocer la solución que á estas observaciones, habrán de darse.

Esta tarde llegó á Madrid el Sr. Montero Ríos, quien ha conferenciado esta tarde detenidamente con el Sr. Márto.

Ha sido trasladado por falta de salud, á Santander el administrador de la Aduana de Barcelona y á aquella capital el de esta.

Los diputados y senadores un poco dudosos están siendo complacidos en cuantos asuntos se interesan.

dé libertad á todas los esclavos de aquellas comarcas y cese la trata.

(AGENCIA MENCHETA.)

Madrid 17 Noviembre (9 mañana).

Ha tenido efecto, como estaba anunciado, la reunion de los martistas, que ha sido muy numerosa.

El Sr. Márto ha pronunciado un brillante discurso en favor de la Izquierda dinástica.

Seguidamente se ha puesto á votación si debían ó no adherirse á la formación de dicho partido, acordando marchar unidos y confundidos con los partidarios de aquella agrupación y con la misma fé y por los mismos caminos trabajar para conseguir restaurar los principios de la revolución, afianzar la paz pública y consolidar el imperio de la libertad.

Votaron en contra de tales decisiones los Sres. Romero Giron, Avalos, Calonge y Gorgas.

Hoy harán los nuevos monárquicos una visita al jefe de la izquierda, Sr. Duque de la Torre, con el fin de participarle su adhesión.

Alcoy: Imprenta de EL SERPIS, Mercado 11 y 13.

TORNO.

Se vende uno de cerner; que dá nueve clases de harinas, desde flor hasta salvado. Sirve para cerner á mano ó con otra fuerza para lo cual tiene su correspondiente aparato.

Se vende.

una casa de reciente construcción que mide 40 palmas de profundidad por 44 de fachada, situada en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 39.

Informará en cuanto su precio y demás condiciones D. Miguel Girones Sanchiz, Abogado, en su despacho, calle de San Nicolás, número 11 piso 2.º.

Se arrienda

un edificio hidráulico propio para la fabricación de paños situado en la partida del Trosalt, cuarta del E núm. 2.

Darán razon San Lorenzo, 48.

CONFITERIA Y REPOSTERIA

DE LOS HIJOS

SEBASTIAN GADEA

23, calle del Mercado, 23.

En este establecimiento se confecciona toda clase de pastelería y repostería, dulces secos, peladillas finas de primera, turroneos y cuantos caprichos se encarguen en ramilletes, tortadas adornadas, etc, etc.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Máximo ob. y S. Odon.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Isabel reina de Hungría

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Santander, 16.

A las cinco de la tarde ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marqués de Campo «Venezuela».

El Cairo, 16.

Suleiman Daud ha prestado declaración ante el consejo de guerra encargado de fallar las causas sobre la insurrección.

Ha confesado que si llevó á cabo los incendios de Alejandria, fué á consecuencia de órdenes perentorias de Arabi.

Ha añadido, que Arabi le encargó igualmente, que asesinasen al Kediye en el palacio de Ramleh.

Si no pudo realizarse este crimen fué segun ha dicho el acusado, porque lo impidió Sultan Bajá.

Londres, 16.

El «Times» y el «Daily News» desmienten hoy que tenga fundamento alguno el rumor de un próximo cambio en el gabinete inglés.

Paris, 16.

Se asegura que tan pronto como se presente una circunstancia oportuna el ex-presidente del consejo señor Freycinet hará en la Cámara declaraciones análogas á las del señor Andrieux.

Se cree que dichos señores son los que here darán al actual gabinete dentro de poco, en vista de las tendencias que se observan en la Cámara y en el país, á favor de una política de enérgica y decidida represión contra los elementos avanzados.

Londres, 16.

En la reunion verificada ayer por la Sociedad abolicionista de la esclavitud de Londres se ha votado una resolución pidiendo que desapareciera la esclavitud que continua en la parte tropical de Africa sometida á Egipto.

En este sentido se van á hacer enérgicas representaciones al gobierno inglés, para que ejerza todo su poder é influencia á fin de que se

—Esta vez no he venido con el único objeto de veros.

—¡Ah! ¡ah! Quiero llevarme conmigo al doctor Perrin para que vea á la condesa.

—¿Y que puede hacer él?

—Nada absolutamente. Mas como mi prima debe ignorar hasta el último momento que su enfermedad es incurable, conviene cubrir las apariencias y hacer que la visite ese médico, á quien ella dispensa mucha confianza. Durante el camino le daré al doctor las instrucciones necesarias para que la tranquilice y consuele lo mejor que pueda.

—Id, pues, y no me hagais esperar, pues ya comprenderéis cuanto me interesa todo lo que sucede.

Volvió á montar á caballo el baron, preguntó donde vivía el joven médico y se detuvo delante de una modesta verja, detras de la cual se veía un reducido jardín y una linda casita. Tiró de la campanilla sin apearse, y poco después se abrió una ventana del piso principal en la cual apareció el doctor.

XXV.

El enigma.

—¿Como! ¿Sois vos, señor baron? exclamó Luis Perrin. Ya bajan á abrirnos la puerta. Espero que no habrán ocurrido nada malo.

—Desgraciadamente no es así, querido doctor.

—¿Ha caído alguien enfermo en el castillo?

—Sí.

medad que, gracias á las indicaciones del doctor***, puedo fijar, casi de seguro, el día y hora, en que mi prima dejará de existir.

Olimpia Silas se sintió dominada por una viva emoción; oprimióla una pena profunda, y, bajando la cabeza, corrió de sus ojos un raudal de lágrimas.

—¿Como! murmuró el baron estupefacto al cabo de un momento, ¿lloráis?

—Ya lo veis.

—¿Os inspira compasión la condesa?

—¿Y porque no? ¡Pobre joven! ¡Si, la compadezco con toda mi alma! Ella no es mi enemiga, puesto que vos no la amais... Pero será posible que vos, primo suyo, vos, que vais á casaros con ella, la veais morir con indiferencia y sin que brote una lágrima de vuestros ojos?

El Sr. de Streny se estremeció al oír aquella reconvencción, que tenía para él un significado terrible, una mortal palidez se extendió por sus mejillas, y, con la cabeza baja, permaneció un instante silencioso.

—No, reposo al cabo, no soy indiferente ni insensible á esta desgracia: antes por el contrario, profeso á la condesa un afecto sincero, un cariño de hermano. Pero no es nuestra la culpa de lo que sucede, puesto que Dios mismo la destinó á sucumbir á ese mal misterioso, contra el cual la ciencia es impotente.

—Y luego, añadió Olimpia Silas con ironía, luego, la muerte de la condesa os deja libre, y rico, y vuestra improvisada fortuna no tardará en secar las lágrimas de vuestro sincero afecto. ¿No es verdad, amigo mio?

—Si, tales son los secretos del corazón humano y vos los conocéis perfectamente. Ahora que ya sabéis la gran noticia, me despido de vos.

—¿Tan pronto!

La Condesa de Kerual.

POR

Javier de Montepin.

darse de las profundas reverencias de la señora Mónica, subió en un vuelo al cuarto de Olimpia Silas.

La joven, con su acostumbrado traje, estaba leyendo al lado de la chimenea, donde ardía un fuego lento.

La brusca aparición de su amante la hizo estremecer, y, poniéndose muy encarnada, le dijo:

—¿Dios mio! ¿qué es esto, querido baron? ¿quien os trae por acá con esa prisa? No os esperaba hoy; pero, de todos modos, sed bien venido. Estais pálido y muy agitado, prosiguió, mientras se dejaba caer el Sr. de Streny en una silla. ¿Traeis por ventura, alguna mala nueva? ¿Os han descubiertos vuestros acreedores de Paris?

—Traigo, un efecto, una noticia de la mayor importancia, dijo el baron con voz sorda.

—¿Qué sucede?

—Sucede que el doctor***, ese hombre sabio, ese médico ilustre de quien os hablé el otro día, no se engañó en sus pronósticos, y que su oráculo está ya realizándose.

—¿Es decir, que la condesa... preguntó vivamente la joven.

—Sus días están contados. La crisis que el médico habia previsto ha empezado ayer, y en lo sucesivo seran tan rápidos los progresos de su enfer-

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidraulica petroleo y otros. Manuel Segura, Sto. Tomas, 3.
Cafes y fondas. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustin, 20.
Droguerias. Eduardo Fiol, Mercado, 2.
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Corda.)
Farmacias. Santiago Montlor, s. Nicolas, 1.
Lampisteria. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)
Loza y cristal. Sr. D. Jose Martinez, Mercado 18, (La Perla.)

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

LA PREVISION
SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA.
DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli, nú. 8.

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PTAS

JUNTA DE GOBIERNO.

- PRESIDENTE. Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.
VICE PRESIDENTE. Sr. D. Isidoro Pons.
COMISION DIRECTIVA. Sr. D. Fernando de Delas, Sr. D. Jose Carreras Xorrich, Sr. D. Roberto Robert y Savis.
ADMINISTRADOR. Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta sociedad se dedica a constituir capitales para formacion de dotes, reencion de quintas y otros fines analogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado, constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depositos devengando interes. Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales.

GARBANZOS BUENA CLASE
a 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, a 84 reales Id. Se expenden en la Drogueria del Moro Mercado 2.

LICOR BREA
6 ALQUITRAN MÜNERA.
PILDORAS MARAVILLOSAS MÜNERA
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias MÜNERA HERMANOS, Escudellers, 22, Barcelona.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.
Especialidad en Anis del Leon a 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza a 7 rs. botella sin casco 5 rs.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 10 rs. botella.
Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO
Vall 2, Alcoy.
DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO
bajo la inspeccion facultativa DE D ISIDRO SALAZAR y dirigido por DON ENRIQUE BRAVO
Horas de clase y precios.
Adultos, de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id. Niños 5 a 6 y media tarde 5 id.
Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

LA ESPAÑA GEOGRAFICA
Estadística, Histórica y Monumental
escrita por Don R. Amador de los Rios.

HIERRO QUESADA
Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.
En un minucioso analisis quimico publicado en todos los periodicos de medicinas, esta demostrando que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.
Franco con cuenta gotas. 8 rs. botella.

LA ILUSTRACION
española y americana
IMPORTANTE.
EPILEPSIA
Espasmos, Eclampsia y Neurosis son RADICALMENTE CURADAS por mi método.
Los honorarios se pagan despues de la curacion.
Tratamiento por correspondencia
PROF. DR. ALBERT
29, Avenue de Wagram, 29, Paris.
Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.

A LA INDUSTRIA LANERA
MAQUINAS para lavar la lana, para enjuagarla, secarla y carbonizar las materias vegetales; MAQUINAS para pulverizar y extraer dichas materias una vez carbonizadas; DESMOTADORES SURTIDOS del mejor sistema conocido hasta el dia; MAQUINAS de hilar, fijas o continuas; SELFECTINAS, TELARES de todos sistemas; TUNDOSAS, PERCHAS, MAQUINAS para efectuar la carbonizacion en los tegidos; MAQUINAS de estricar y secar las piezas; PRENSAS CONTINUAS, y todas las demas maquinas aplicadas a la fabricacion lanera especialmente las consideradas hoy dia como mas adelantadas y ventajosas, cuyos sistemas, apenas conocidos en España, se describen en un FOLLETO publicado recientemente.
MAQUINAS para deshacer los trapos y abrir los cabos duros (flote); DELANADERAS AUTOMATAS para lana, hilo, algodón, etc. MAQUINAS para desengrasar la lana hilada en madejas, y Telares circulares, los mas modernos y en mayor produccion para la fabricacion de camisetas y chaquetas de punto.
FRANCISCO VIETA, Nueva San Francisco, 15, 1.º BARCELONA, representando de varias casas extranjeras.

EL SERPIS
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.
PRECIOS DE SUSCRICION
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUTURA, 5,25 trimestre.—ESTRANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado, 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Admon.

OFICINA Y AGENCIA TÉCNICAS
DE
EL POR VENTIR
DE LA INDUSTRIA
bajo la direccion de Don Magin Lladós y Riús,
Ingeniero industrial y el primero de los ingenieros jefe que ha habido en la inspeccion Industrial del Municipio de Barcelona.
Esta Oficina y Agencia técnicas se dedica con especialidad a formular y gestionar las demandas sobre patentes de invencion, certificados de adiccion y marcas de fabrica, sin que los interesados tengan que tomar a su cargo trabajo alguno.
Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y heráldicas, así como hace los dibujos y planos en cada ca-

TOS
EL JARABE Y PASTA PECTORAL DE EWARS son dos composiciones maravillosas para curar los resfrados de pecho, ronqueras, catarros, la tos seca y húmeda y los ataques asmáticos.
La gran aceptación que han merecido estos pectorales en toda España, es debida a sus heróicas virtudes. Precios: Jarabe, 14 rs. botella grande y 8 rs. botella pequeña. Pasta, 10 rs. caja.
DEPOSITO GENERAL: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, número 52, donde deben dirigirse los pedidos.
ALCOY: Botica del Sucesor de D. Tomás Giner, Mercado 6, y en las principales boticas y droguerías.

ENFERMEDADES SECRETAS
LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y Hijos blancos, por mas rebeldes e inveterados que sean.—16 rs. frasco de 75 capsulas.
EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BORRELL es el mas eficaz remedio para bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen Venereo y las proticias por el mercurio.—20 rs. botella.
Para evitar engaños debe exigirse la firma y rubrica de Borrell hermanos en los frascos y papeletas de deposito GENERAL: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52. Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.
ALCOY: Botica del Sucesor de D. Tomás Giner, Mercado 6 y en las principales boticas y droguerías.

TINTURAS PARA EL PELO.
Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle primitive sans les teindre et sans acher la peau.
Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les figures les plus susceptibles.
Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.
Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peliculos y otras enfermedades de la cabeza.
No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada; siendo por si misma, una brisastina de las mas recomendables.
Se vende en la drogueria del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.
INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.
Precios de suscripcion.
Ediciones economicas.—Tercera edicion.—con 12 figuras iluminadas, y 24 suplementos con patronos de gran tamaño, 6 dibujos, para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarta edicion: propia para colegios de señoras.—Con 24 suplementos de patronos, 6 dibujos para toda clase de bordados, y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.
Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy.

¡OJO!
En la TIENDA DE COMESTIBLES DE MANUEL SEGURA acaba de recibirse un buen surtido de géneros Ultramarinos, siendo entre los principales los siguientes: Manteca sin rival legitima de Flandes.—Chorizos de Canelario.—Jamones asturianos.—Conservas de sardinas y otros Pescados y Carnes.—Bonito seco, preparado con especias.—Sachichon de Vich.—Quesos Gruyer y de bola.—Aceitunas Manzuanilla y Reinas.—Vinagrillos y Variantes.—Vino Champany, Jerez y otros.—Almidon Berguer, Nognés y de trigo.—Azúcar, CAFE y TE.
BUJIAS Transparentes y Estearicas, PETRÓLEO.
Hay además un completo surtido de todo lo perteneciente al ramo de comestibles como ARROZ, ACEITE, GARBANZOS y demás legumbres.
Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

A LOS FABRICANTES DE PAPEL
Esta casa dedicada hace años a la venta de articulos para la fabricacion del papel, el estender el negocio ha acordado hacer una notable rebaja de precios en los articulos que a continuacion se espresa.
Cola 1.ª y superior (extracto carnaza) 43 rs. ar. cast.ª
Cola 2.ª 42
Carnaza de tero 1.ª 33 rs. ar. valc.ª
» 2.ª 30
Trapo blanco 1.ª 24
» 2.ª 23
Cloruro de cal (Marca Grimes) 102 010 kilogr.
Estos precios son en Valencia ó Alicante y pago al contado.
Pedidos a los Sres. Suarez y Vilanueva, calle de Liria núm. 15, entre calle VALENCIA.